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Развита конечно-элементная методика решения трехмерных нестационарных задач 

деформирования и разрушения кирпичной кладки, усиленной композитными пластинами, 

включающими жесткие и мягкие слои. Приводятся результаты тестовых расчетов.  

 

[ENG] 

A finite-element procedure is developed for solving three-dimensional non-steady problems of 

deformation and fracture of the brickwork reinforced by the composite plates, including rigid and soft 

layers  
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Аннотация [RUS] 

В статье приводятся результаты длительных испытаний кладки из опилкобетонных камней. На 

основе анализа экспериментальных данных определены закономерности сопротивления кладки 

при одноосном длительном сжатии и зависимости развития во времени деформаций ползучести. 

Работа выполнена в рамках федеральной целевой программы «Научные и научно-педагогические 

кадры инновационной России» на 2009 - 2013 годы, финансируемых за счет средств федерального 

бюджета, выделяемых по направлению расходов «НИОКР», мероприятию 1.3 «Проведение научных 

исследований молодыми учеными - кандидатами наук и целевыми аспирантами в научно-

образовательных центрах» (ГК № П1186 от 27.08.09)  

 

[ENG] 

The results of the long-term tests of wood concrete block work are given in the paper. On the basis of 

the analysis experimental data for laying from wood concrete block works, laws of long-term 

compression and development in time of deformations of creep. The work was done as a part of federal 

targer program "Scientific and educational personnel of innovative Russia" in 2009-2013, which are 

subsidized by federal budget resources for Research and Advanced Development 1.3 Realisation of 

scientific research conducted by young scientists - candidates of science and research postgraduate 

students in scientific educational centres (SC № P1186 from 27.08.09) .  
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Аннотация [RUS] 

Приводится методика расчета на прочность сжато-изгибаемых составных элементов дощатых 

конструкций на податливых связях. Расчет основывается на том, что разрушение сжато 

изгибаемых элементов может произойти не только в сжатой зоне, но и по растянутой зоне от 

разрыва древесины вблизи сучка.  
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The article describes calculation procedure of durability of compressed-bent components of board 

constructions with pliable connections. Calculation is based on the assumption that destruction of 

the compressed-bent elements can occur not only in the compressed zone, but also in the stretched 

zone from the rupture of wood near to a knot  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматриваются результаты исследования биологической стойкости образцов из 

дерева, металла, цементно-песчанного раствора и защитных покрытий на эпоксидных 

связующих. Оценивается влияние микроорганизмов на физико-механические свойства 

строительных конструкций  

 

[ENG] 

The article considers the results of the study of biological resistance of wooden, metal and cement 

samples as well as protective epoxy coatings. The influence of microorganisms on physico-

mechanical characteristics of building structures is evaluated.  
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Аннотация [RUS] 

Статья посвящена повышению теплозащитных характеристик ограждающих конструкций за 

счет применения материалов в виде тонкослойных покрытий, которые наряду с 

теплоотражающими функциями имеют низкую теплопроводность. Наиболее эффективно это 

может быть реализовано за счет применения теплоизолирующего покрытия состоящего из 

жидкой фольги, полых микросфер и пластификаторов.  

 

[ENG] 

The article describes a way to improve the thermal protection characteristics of external walls 

through the use of materials in the form of thin coatings, which together with heat-reflecting 

functions have low thermal conductivity. Most effectively this can be realized through the use of 

heat insulating coating consisting of a liquid foil, hollow microspheres and a plasticizer.  
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Аннотация [RUS] 

В статье детально описана методика эксперимента. Приведены экспериментальные данные по 

исследованию процессов массопереноса, протекающих при жидкостной коррозии цементных 

бетонов. Представлены рассчитанные авторами характеристики массопереноса - 

коэффициенты массопроводности и массоотдачи, так же математические выражения, 

определяющие зависимости изменения этих коэффициентов во времени.  

 

[ENG] 

The article gives the details of experiment methods. Experimental data concerning the research of 

mass transfer processes which occur in liquid concrete cement corrosion are presented. Mass 

transfer characteristics i.e. mass conductivity and mass return coefficients as well as mathematical 

expressions defining dependences of these coefficients changes in time are calculated and shown 

by the authors.  
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Аннотация [RUS] 

При достижении параметром потока отказов критической величины, геометрическая длина 

тупиковых ответвлений может стать меньше оптимального радиуса теплоснабжения от данного 

источника теплоты, то есть качество теплоснабжения потребителей, находящихся в концевых 

точках ответвлений, перестает отвечать нормативным требованиям надежности.  
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When the parameter of a stream of refusals achieves a critical value, the geometrical length of dead-

end branches can become less the radius of a confident heat supply from the certain source of heat, 

that is quality of a heat supply to the consumers at the trailer points of branches ceases to meet 

normative requirements of reliability  
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Влагообмен в слое биологически активной продукции является процессом обработки 

продуваемого воздуха покровными тканями продукции, выделяющей явную и скрытую теплоту. 

Расчет интенсивности процессов массопереноса проводится на основе разности потенциалов 

продукции и воздуха.  
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Mass transfer in a layer of biologically active products is a process of through - blowing air 

treatment external cover by discharge rate sensible heat loss and evaporative heat emission. 

Computation of the processes of mass transfer is based on the difference of humidity potentials of 

the products and the air.  
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В статье представлены результаты экспериментальных исследований узлов местных 

сопротивлений напорных трубопроводов, включающих регулируемые задвижки перед 

тройниками, и приведены значения коэффициентов взаимного влияния  
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The article presents the results of experimental researches on the resistance of local assemblies of 

pressure pipelines, consisting of regulating valves installed before tees, as well as values of factors 

of their mutual influence.  
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В статье приведены сведения о предпосылках и методике решения трехмерной задачи 

температурно-фильтрационного режима плотин с учетом работы замораживающих колонок на 

перспективу в условиях севера.  
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The article describes preconditions and a technique of solving a three-dimensional problem of a 

temperature-filtration condition of dams with an allowance for freezing columns operation in the 

north in future.  
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The article presents the results of automation of engineering methods for calculating reorganization 

of thermoabrasive banks of reservoirs in the permafrost on the state-of-the-art level of computer 

technologies, to ensure multivariant forecasts to justify projects and operating rules.  

 

[RUS] 

В статье представлены результаты автоматизации инженерных методов расчета 

переформирования термоабразионных берегов водохранилищ в области вечной мерзлоты на 

современном уровне компьютерных технологий с целью обеспечения многовариантных 

прогнозов для обоснования проектов и правил эксплуатации.  
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В работе рассматривается уполаживание грунтового откоса за счет оттаивания вечномерзлого 

грунта и стекания оттаявшей вязкой массы к подножью склона  
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The article discusses a method of calculation of the positioning of a thawed slope of a permafrost 

land.  
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Обоснована новая математическая модель расспространения звуковой энергии от транспортных 

источников шума (автомобильные потоки, железнодорожные составы, поезда метрополитена на 

открытых участках и др.) в пределах примагистральных територий на основе преставления о 

квазицилиндрических звуковых волнах, излучаемых источниками бесконечной и конечной 

длины.  
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A new mathematical model of sound energy propagation from transport sources of noise 

(automobile streams, trains, underground trains on open area, etc.) near the avenues is proved on a 

basis of idea about the quasicylindrical sound waves radiated by the sources of infinite and finite 

length.  

Текст  

Ключевые слова [RUS] 

квазицилиндрические звуковые волны  

источники бесконечной и конечной длины  

уровень звукового давления  

 

[ENG] 

quasicylindrical sound waves  

sources of infinite and finite length  

level of sound pressure  

Ссылки 1. Вълчев, И. Електроакустика / И. Вълчев. - София : Техника, 1975. - 356 с.  

 

2. Ландау, Л. Д., Теоретическая физика. Т. VI. Гидродинамика. / Л. Д. Ландау, Е. М. Лифшиц. - 

М. : Наука, 1986. - 734 с.  

 

3. Скучик, Е. Основы акустики. Т. 2. / Е. Скучик. - М. : Мир, 1976. - 544 с.  

 

4. Николов, Н. Д. Решение волнового уравнения квазицилиндрической волны, излучаемой 

источником бесконечной длины / Н. Д. Николов // Академия. - 2009. - № 5. - С. 253- 256.  



 

5. Николов, Н. Д. Метод расчета уровней шума транспортных потоков в открытом пространстве 

на основе модели квазицилиндрических звуковых волн / Н. Д. Николов // Академия. - 2009. - 

№ 5. - С. 240- 245.  

 

6. Янке, Е. Специальные функции / Е. Янке, Ф. Эмде, Ф. Леш. - М. : Наука, 1977. - 344 с.  

 

7. Николов, Н. Д. Моделирование квазицилиндрическими звуковыми волнами распространения 

звука, излучаемого источником конечной длины // Академия. - 2009. - № 5. - С. 224- 228.  

 

8. Николов, Н. Д. Моделирование характера распространения звука, излучаемого источником 

конечной длины [Электронный ресурс] / Н. Д. Николов, И. Л. Шубин. - Режим доступа : acmo-

2006.eu/publications/novaia_teor_model.pdf - Болгария  

 

9. СП 23-104-2004. Оценка шума при проектировании, строительстве и эксплуатации объектов 

метрополитена [Электронный ресурс] : утв. Госстроем России 09.03.2004. - 56 с. - Режим 

доступа : www.stroyfirm.ru/gost/getgost.php?id=1793  

Файлы  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Раздел [RUS] 

ТЕХНИЧЕСКИЕ НАУКИ, СТРОИТЕЛЬСТВО  

 

[ENG] 

ENGINEERING SCIENCES, CONSTRUCTION  

Страницы 96-106  

Тип [RAR] - Научная статья  

Коды [УДК] 711.73:625.712  

Заглавие [RUS] 

СТРАТЕГИЯ ИННОВАЦИОННОГО РАЗВИТИЯ АВТОТРАНСПОРТНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ ГОРОДА 

НИЖНЕГО НОВГОРОДА  

 

[ENG] 

THE STRATEGY OF INNOVATION DEVELOPMENT OF TRANSPORT INFRASTRUCTURE OF NIZHNY 

NOVGOROD CITY  

Авторы [RUS] 

КОСТИН  

Валерий Иванович  

Россия, 603950, г. Н. Новгород, ул. Ильинская, д.65. Тел.:(831) 430-69-16; Факс: (831) 430-69-

16  

arsenal-nnov@yandex.ru  

ГОУ ВПО «Нижегородский государственный архитектурно-строительный университет»  

канд. техн. наук, доц., зав. кафедрой автомобильных дорог  

 

[ENG] 

KOSTIN  

Valery Ivanovich  

65, Iljinskaya str., 603950, Nizhny Novgorod, Russia. Тel.: (831) 430-69-16; fax: (831) 430-69-16  

arsenal-nnov@yandex.ru  

The Nizhny Novgorod State University of Architecture and Civil Engineering  

candidate of technical sciences, associate professor, holder of the chair of automobile roads  

Аннотация [RUS] 

В статье рассмотрена дорожно-транспортная проблематика с представлением результатов 

анализа концепции Генерального плана в части развития улично-дорож- ной сети г. 

Н.Новгорода на период до 2030 г. Обоснована актуальность и техническая эффективность 

дальнейшего совершенствования городской автотранспортной инфраструктуры в направлении 

строительства многоуровневой скоростной дорожной сети на эстакадах. Приведены материалы 

предпроектной проработки эстакадного варианта развития магистральной дорожной сети г. Н. 

Новгорода на перспективу.  
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The article reviews the road-transport problems and results of analysis of the General plan of 

development of Nizhny Novgorod city street-road network until 2030. Relevance and technical 

effect of further development of the road-traffic infrastructure and building a system of multilevel 

high-speed skyways are proved. Pre-project materials of a skyway variant of development of 

highway network of Nizhny Novgorod were given in perspective.  
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Предложена методология поэтапного комплексного обеспечения безопасности и качества 

продукции на основе анализа данных и оптимального выбора методов менеджмента.  
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The methodology of the stage-by-stage complex ensuring of safety and quality of production on the 

basis of the data analysis and an optimum choice of methods of management is offered.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматривается модерн - новый стиль в архитектуре «Cеребряного века» на примере 

архитектуры Нижнего Новгорода. Модерн в Нижнем интересен своими вариациями, которые 

органично вплетались в мозаичность архитектуры начала ХХ века, дополняя неповторимый облик 

исторического города. Проводится анализ конкретных произведений декоративного, 

«деревянного», рационалистического и историзирующего модерна. Выявлены особенности 

нижегородского модерна. Среди построек модерна особенное место занимают произведения 

основоположника модерна в России Ф.О.Шехтеля, которые являются высокими образцами 

профессионального мастерства.  
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The article considers the modernist style - a new style in architecture of the "Silver age" by the 

example of architecture of Nizhny Novgorod. The modern architecture of Nizhny Novgorod is 

interesting by its variations which were organically intertwined in the mosaic of the architecture of the 

beginning of the XX century, supplementing a unique look of the historical city. The analysis of 

concrete decorative, "wooden", rationalistic and historical objects of modernist style is carried out. 

Features of the Nizhny Novgorod modernist style are revealed. Among modernist style constructions 

the works of the founder of the modernist style in Russia F.O.Shekhtel occupy a special place, which 

are high examples of professional skill.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматриваются произведения известного петербургского архитектора В.П.Цейдлера 

в Нижнем Новгороде. На их примерах выявляются особенности поздней нижегородской 

эклектики и ее разновидностей (на конкретных примерах творчества мастера). Его постройки 

составляют ценное в художественном и стилистическом отношении архитектурное наследие 

рубежа Х1Х-ХХ вв. не только в Нижнем Новгороде, но и в России.  

 

[ENG] 

The article addresses works of known Petersburg architect V.P.Tsejdler in Nizhny Novgorod. By their 

examples the features of late Nizhny Novgorod eclecticism and its versions (by concrete examples 

of creative work of the master) are revealed. His constructions make valuable architectural heritage, 

in terms of art and style  
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Аннотация [RUS] 

В статье подробно анализируется развитие концепции пустоты и промежутка в современной 

архитектурной теории и практике. Выявлены основные подходы к трактовке понятия 

«промежутка» в архитектуре: градостроительные, функциональные, структурные, образно-

символические и концептуальные. В статье рассматриваются конкретные примеры и авторские 

концепции мастеров современной архитектуры. Статья сопровождается авторскими 

фотографиями архитектурных объектов.  

 

[ENG] 

The article elaborates on development of the concept of emptiness and an interval in the modern 

architectural theory and practice. The basic approaches to the treatment of concept of "interval" in 

architecture are revealed: town-planning, functional, structural, figurative-symbolical and 

conceptual. The concrete examples and author's concepts of masters of modern architecture are 

considered in the article. The article is accompanied by the author's photos of architectural objects.  
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Аннотация [RUS] 

В статье изложены результаты исследования архитектурного пространства как процесса с 

позиции теории самоорганизации сложных систем. Обоснована необходимость выявления и 

реализации ансамблевого потенциала архитектурных пространств, выбранных для 

строительства новых объектов.  

 

[ENG] 

The article presents the results of study of architectural space as a process from the position of the 

theory of self-organization of complex systems. The necessity of identification and realization of 

the ensemble potential of the architectural spaces chosen for construction of new objects is proved  
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Аннотация [RUS] 

Отражены результаты исследования феномена современного отечественного 

градостроительства - инвестиционных программ развития территории, определены тенденции 

и закономерности, сформулированы принципы, являющиеся основой построения моделей 

регулирования градостроительными процессами. Обоснованы перспективы совершенствования 

инвестиционных градостроительных программ в качестве компонента инновационного 

комплекса управления в системе градостроительной деятельности.  

 

[ENG] 

Research results of a phenomenon of investment territory development programs in modern Russian 

town-planning are presented, tendencies and laws are defined, the principles are formulated, which 

are a basis for construction of models of town-planning process regulation. Prospects of investment 

town-planning programs perfection as a component of an innovative management complex in 

town-planning activity system are substantiated.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассмотрены основные направления развития культовых объектов г. Самары. 

Предлагается учитывать градостроительные и архитектурные принципы. Даны рекомендации к 

новому проектированию культовых зданий  

 

[ENG] 

The article considers the basic directions of development of cult objects of Samara. It is offered to 

take into account town-planning and architectural principles. Recommendations to new designing 

of cult buildings are given.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматривается концепция «Волшебного Треугольника», которая описывает три 

аспекта деятельности архитектора, распределяющиеся в диаграмме в виде трех вершин 

равностороннего треугольника. Первый аспект (первая вершина) - объект; второй аспект 

(вторая вершина) - метаобъект; и третий аспект (третья вершина)- метод. Все три аспекта 

взаимно обусловлены на основе принципа бинарности, символически обозначенного как центр 

диаграммы.  
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The article deals with the concept of Magical Triangle that describes three aspects of architectural 

activity, shown in the diagram in the form of three apexes of an equilateral triangle. The first aspect 

(the first apex) - is an object; the second aspect (the second apex) - is a metaobject; the third 

aspect (the third apex) - is the method. All three aspects are mutually determined on the principle 

of binarity, which is symbolically identified as the center of the diagram.  
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The city environment is considered from the position of orientation of a person. Proceeding from 

the needs of people who visually perceive a city, systems of orientation are revealed. Among them 

systems of coordinates: sign and visual are of special importance.  
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Научная новизна исследования состоит в том, что рассматривается архитектурный облик 

исторических улиц ряда городов России и зарубежья с точки зрения системного подхода, с 

использованием различных методов анализа. В работе на основе общих закономерностей 

выявляются особенности развития облика исторических улиц городов.  
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Scientific novelty of the research reveals through comparative analysis of an architectural image of 

urban historical streets of some towns of Russia and foreign countries, from the point of view of a 

system approach, with the usage of different methods of analysis. On the basis of general 

regularities the research reveals specific features of urban historical street development.  

Текст  

Ключевые слова [RUS] 

особенности архитектурного облика  

исторические улицы  

города России и Европы  

 

[ENG] 

the peculiarities of the architectural image  

historical streets  

towns of Russia and Europe  

Ссылки 1. Ранинский, Ю. В. Историко-теоретические основы преемственности в развитии 

архитектурного ансамбля : дис. … д-ра архитектуры / Ю. В. Ранинский. - М., 1982. - С. 63-64.  

 

2. Корзун, А. В. Развитие архитектурного своеобразия исторического города (на примере 

Иркутска) : автореф. дис. … канд. архитектуры / А. В. Корзун. - М., 1984. - С. 8.  

 

3. Храмцовский, Н. И. Краткий очерк истории и описание Н. Новгорода / Н. И. Храмцовский. - 

Н. Новгород : Нижегор. ярмарка, 1998. - С. 175.  



 

4. Маслов, А. В. Новая архитектура в исторической среде / А. В. Маслов. - М. : Стройиздат, 

1990. - С. 26.  

Файлы  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
Раздел [RUS] 

НАУКИ О ЗЕМЛЕ, ЭКОЛОГИЯ И РАЦИОНАЛЬНОЕ ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЕ  

 

[ENG] 

LAND SCIENCES, ECOLOGY AND RATIONAL NATURE MANAGEMENT  

Страницы 157-164  

Тип [RAR] - Научная статья  

Коды [УДК] 624.131.6:627.8  

Заглавие [RUS] 

МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ ОЦЕНКИ ФОРМИРОВАНИЯ ПОДЗЕМНОГО СТОКА В ЗОНЕ ВЛИЯНИЯ 

КРУПНЫХ РАВНИННЫХ ВОДОХРАНИЛИЩ  

Авторы [RUS] 

КОПОСОВ  

Евгений Васильевич  

Россия, 603950, г. Н.Новгород, ул. Ильинская, д. 65. Тел./факс (831) 430-08-60  

nir@nngasu.ru  

ГОУ ВПО «Нижегородский государственный архитектурно-строительный университет»  

доктор техн. наук, проф. кафедры геоэкологии и инженерной геологии, ректор  

 

[ENG] 

KOPOSOV  

Evgeniy Vasilevich 

65 Iljinskaya Str., Nizhny Novgorod, 603950, Russia. Tel./fax: 831) 430-08-60  

nir@nngasu.ru  

Nizhny Novgorod State University of Architecture and Civil Engineering  

doctor of technical sciences, professor, rector  

 

[RUS] 

ГРИШИНА  

Ираида Николаевна  

Россия, 603950, г. Н.Новгород, ул. Ильинская, д. 65. Тел./факс (831) 430-08-60  

nir@nngasu.ru  

ГОУ ВПО «Нижегородский государственный архитектурно-строительный университет»  

канд. геол.-мин. наук, проф, зав. кафедрой геоэкологии и инженерной геологии  

 

[ENG] 

GRISHINA  

Iraida Nikolaevna  

65 Iljinskaya Str., Nizhny Novgorod, 603950, Russia. Tel./fax: 831) 430-08-60  

nir@nngasu.ru <mailto:nir@nngasu.ru>  

Nizhny Novgorod State University of Architecture and Civil Engineering  

candidate of geological and mineralogical sciences, professor , chair geekologii and enginiring 

geology  

 

[RUS] 

РОНЖИНА  

Юлия Викторовна  

Россия, 603950, г. Н.Новгород, ул. Ильинская, д. 65. Тел./факс (831) 430-08-60  

nir@nngasu.ru  

ГОУ ВПО «Нижегородский государственный архитектурно-строительный университет»  

аспирант кафедры геоэкологии и инженерной геологии  

 

[ENG] 

RONZHINA  

Julia Viktorovna  

65 Iljinskaya Str., Nizhny Novgorod, 603950, Russia. Tel./fax: 831) 430-08-60  

nir@nngasu.ru  

Nizhny Novgorod State University of Architecture and Civil Engineering  

postgraduate student of the chair of geoecology and engineering geology  



Аннотация [ENG] 
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conditions and under the impact of large lowland reservoirs.  
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В статье показана возможность опреснения водемов с соленой водой на основе использования 

гидравлических свойств плотностных течений. Проведенные натурные исследования на озере 

Ван в Турции и на Аральском море в Казахстане подтверждают реализуемость создания 

крупных пресноводных водоемов. Даются конкретные рекомендации по опреснению части 

озера Ван и северной части Аральского моря, а также улучшения их экологического состояния.  
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The article describes possibility of desalination of reservoirs based on hydraulic properties of 

density flows. The full-scale studies were carried out on the Van Lake in Turkey and the Aral Sea in 

Kazakhstan. They confirm the possibility of creation of large freshwater reservoirs. The specific 

recommendations for desalination of a part of the Van Lake and the northern part of the Aral Sea as 

well as improvement of their ecological condition are given  
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Аннотация [RUS] 

Статья посвящена проблеме обезвреживания и утилизации осадков городских сточных вод. 

Представлена новая технология утилизации осадков с использованием растительности. 

Приведены результаты модельных экспериментов по оценке токсичности почв с внесенными 

осадками городских сточных вод.  

 

[ENG] 

The article is dedicated to the problem of sewage sludge neutralization and utilization. A new 

technology of municipal sewage sludge utilization is presented. The article contains the results of 

simulation experiments on estimation of toxicity of soils with the added heavy metals.  
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В статье рассмотрены преимущества проведения маркетинговых исследований международных 

рынков в режиме on-line. Приведена сравнительная характеристика on-line и off-line 

исследований. Отмечена схожесть результатов, полученных on-line и off-line методами.  
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The article considers advantages of the on-line international marketing research. The on-line and 

off-line sources are compared. A high degree of correlation between researches conducted off-line 

vs. on-line is marked.  
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Аннотация [RUS] 

В статье представлены теоретические исследования экономических систем на основе принципа 

дополнительности, где в качестве дополнительных систем описания использовались позиции 

неоклассических теорий и позиции неоинституционализма. Определена нижняя граница 

области существования экономической системы. Показано, что область существования 

экономической системы целиком определяется уровнем её технологического уклада, а 

эффективность её деятельности в пределах области существования целиком зависит от 

инстуциональных факторов (трансакционных затрат), обусловленных используемой формой 

организации экономических элементов в процессе выполнения функций  

 

[ENG] 

The article presents theoretical research of economic systems on the basis of principle of 

complementarity, where positions of the neoclassical theories and positions of neoinstitutionalizm 

as additional systems of description were used. The lower limit of the domain of existence of an 

economic system is defined. It is shown that the domain of existence of an economic system is 

determined entirely by the level of its technological development, while efficiency of its activity 

within the domain of existence depends on institutional factors (transaction costs), caused by the 

form of organization of economic elements in the process of implementation  
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The article analyzes a competence approach to the working-out of the aim, structure and content of 

an additional vocational training program to obtain the additional qualification «University Teacher». 

An example of developing operative modules of a training program is given.  
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Аннотация [RUS] 

Статья рассматривает четыре основных компонента структуры профессионального 

педагогического потенциала преподавателя иностранного языка. В качестве первого 

компонента анализируется профессиональная подготовка педагога, включающая приобретение 

трех групп знаний, умений и навыков. Анализ второго компонента базируется на синтезе общей 

педагогической культуры и социокультурной компетенции в преподавании иностранного языка. 

Третий компонент - педагогическое творчество - рассматривается как неотъемлемая часть 

педагогического процесса, которая свойственна не только одаренным педагогам-новаторам, 

но и как качество, которое должен развивать и тренировать каждый учитель. Четвертым 

компонентом системы является рост профессионального мастерства - этап, охватывающий весь 

послевузовский период педагогического труда.  
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The article deals with the four basic components which constitute the structure of the professional 

potential of a foreign language teacher. The first component analyzed by the author is professional 

training which involves three groups of knowledge, skills and habits. The second component is 

based on the integration of general pedagogical culture and socio-cultural competence in foreign 

language teaching. The third component - pedagogical creativity is highlighted as an essential part 

of the pedagogical process which is peculiar not only to a limited number of gifted teachers but 

should be developed and trained by each educator. The fourth component of the system is the 

growth of professional skills - the stage which involves the whole after graduation period.  
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В статье рассматривается развитие компетенций у студентов в условиях профессиональной 

подготовки. Особое внимание уделяется компетентностному подходу в профессиональной 

подготовке студентов строительных специальностей  
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The article considers development of competencies of students during professional training. A 

special attention is given to the competence approach in vocational training of students of building 

specialties.  
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В статье рассмотрена проблема непрерывности в образовании. Предложена концепция 

преемственности по трем основополагающим направлениям: в содержании, в развитии, в 

процессе диагностики качества образования. Рассмотрена значимость преемственности в 

образовании именно в период детский сад - начальная школа  
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The article considers the issue of continuity in education. A concept of continuity in three basic 

directions is offered: in content, in development, in diagnostics of quality of education. The 

importance of continuity of education especially during the kindergarten - elementary school period 

is stated.  
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Аннотация [RUS] 

В статье обосновывается актуальность проблемы психолого-педагогического сопровождения 

развития детей средствами игровой деятельности. Описывается опытно-экспериментальная 

работа в ДОУ полного дня и Центре поддержки развития детей, не посещающих ДОУ. 

Раскрывается значение игровой деятельности для когнитивного развития детей.  

 

[ENG] 

The article substantiates the urgency of the problem of psychological-pedagogical support of 

children development by means of playing activity. The course of pilot-testing work at full-day Pre-

school educational institutions and at the centre of support of the development of children who 

don't attend the Pre-school educational institutions is described. The meaning of playing activity for 

cognitive development of children is revealed.  
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Аннотация [RUS] 

В статье анализируется роль психологической службы в современном высшем 

профессиональном образовании, её актуальное состояние и перспективы развития. 

Рассматривается специфика психологического сопровождения в системе высшего 

профессионального образования. Окончание статьи (часть II) будет опубликовано в следующем 

номере журнала.  
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The article analyzes the role of a psychological service in modern higher professional education, its 

actual condition and prospects of development. Specificity of psychological support in the system of 

the higher professional education is considered. The ending of the article (part II) will be published 

in the following issue.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматриваются вопросы, связанные с использованием стратегий психологического 

воздействия на допрашиваемого в уголовном процессе как одного из коммуникативных 

процессов судебно-следственной деятельности. Представлен критический анализ стратегий 

психологического воздействия, предлагаются рекомендации по применению правомерных 

стратегий психологического воздействия в ходе ведения допроса, разработанных автором.  
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The article considers issues of the use of strategies of psychological influence on a questioned 

person in a criminal process as one of the communication processes of investigation activity. A 

critical analysis of the strategies of psychological influence is presented, recommendations on using 

lawful strategies of psychological pressure in the course investigation questioning, developed by the 

author are offered.  
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